

Datum: 20.11.2017

Az.: js-wz

## **Beschlussvorlage - öffentlich -**

	Beratungsfolge	Datum
1.	Kulturausschuss	29.11.2017
2.	Haupt- und Finanzausschuss	14.12.2017
3.	Rat der Stadt Bergkamen	14.12.2017

### **Betreff:**

Stadtmuseum - Neufassung der Entgeltordnung

### **Bestandteile dieser Vorlage sind:**

1. Das Deckblatt
2. Der Beschlussvorschlag und die Sachdarstellung
3. 2 Anlagen

Der Bürgermeister In Vertretung  Ulrich Beigeordneter und Stadtkämmerer	
-------------------------------------------------------------------------------------	--

Kulturreferentin  Schmidt-Apel	Museumsleiter  Schrader	StA 30  Roreger
--------------------------------------	-------------------------------	-----------------------

**Beschlussvorschlag:**

Der Rat der Stadt Bergkamen beschließt die Neufassung der Entgeltordnung für das Stadtmuseum Bergkamen wie in der Anlage 1 beigefügt.

Eine Veröffentlichung der Entgeltordnung erfolgt im Amtsblatt der Stadt Bergkamen – Amtliche Bekanntmachungen.

**Sachdarstellung:**

Die Entgeltordnung vom 01.01.2012 (zuletzt geändert am 11.07.2013) muss aufgrund des veränderten Leitbildes des Stadtmuseums mit neuer regionalgeschichtlicher Ausstellung angepasst werden. Ein genereller Eintritt wird aufgrund einer regionalen Recherche und des Marketingkonzepts Römerpark empfohlen. Ein Schwerpunkt der neuen Entgeltordnung liegt gleichwohl auch weiterhin auf dem kostenlosen kulturellen Angebot für Bürgerinnen und Bürger der Stadt Bergkamen.

Mit der sehr geringen Erhöhung des Eintrittsgeldes wird eine Wertigkeit gegenüber anderen musealen Einrichtungen und Galerien in der Region erreicht.

Die Preise der Jahreseintrittskarten werden nicht erhöht, um die Attraktivität für Familien zu erhalten.

Beim Vergleich mit anderen Museen wird eine Gruppe, ehemals mit 4 Personen fixiert, mit 10 Personen neu beschrieben und der Zugang für alle Ehrenamtlichen sowie Vereinsmitglieder neu geregelt. Jugendlichen und Kindern soll der Zugang generell durch ein kostenloses Angebot ermöglicht und der Besuch dieser Zielgruppe damit gefördert werden.

Ein zusätzlicher Anreiz für weitere Besuchergenerierungen ist der „BergkamenTag“, ein Konzept aus den Großstädten, die kulturelle Institutionen damit vernetzen und ein zusätzliches Angebot für alle Berufstätigen in der Region schaffen. Kooperationen werden dadurch erleichtert und damit auch eine leichtere Kommunikation zu Sponsoren ermöglicht. Jeweils an einem Tag im Monat (außer an Feiertagen) haben alle Bürgerinnen und Bürger mit Wohnsitz in Bergkamen freien Eintritt in die Dauerausstellung des Stadtmuseums. Als Eintrittskarte reicht der Personalausweis oder ein vergleichbares Dokument. Für die Sonderausstellungen (mit Ankündigung) gilt auch am BergkamenTag der reguläre zusätzliche Eintrittspreis.